

ÉCHOS

L'Église catholique
en Éscaut et Sensée

29 septembre 2024

Pèlerins d'Espérance **Une année sainte pour l'Église catholique**

du 24 décembre 2024 au 28 décembre 2025



**Une assemblée paroissiale pour préparer cette année sainte
dans la paroisse Saint-Paul du Haut-Escaut**

2 dates au choix :

jeudi 3 octobre 2024 de 14 h 30 à 16 h 30

mardi 8 octobre 2024 de 20 h 00 à 22 h 00

salle paroissiale de Fontaine-Notre-Dame



Pèlerins d'Espérance

Une année sainte
pour l'Église catholique

du 24 décembre 2024
au 28 décembre 2025

Une assemblée paroissiale
pour préparer cette année sainte
dans la paroisse Saint-Paul du Haut-Escaut

2 dates au choix :

jeudi 3 octobre 2024
de 14 h 30 à 16 h 30

mardi 8 octobre 2024
de 20 h 00 à 22 h 00

salle paroissiale de Fontaine-Notre-Dame

Chers amis

En pleine rentrée, il nous faut déjà préparer ce grand événement que va vivre l'Église catholique durant toute l'année 2025, et sur tous les continents. On le désigne sous les noms d'«Année sainte» ou de «Jubilé». Depuis leur première édition en 1300, les jubilés sont une occasion unique pour consolider la foi, favoriser les œuvres de solidarité et de communion fraternelle au sein de l'Église et de la société.

Cela demande de s'y préparer. Comment allons-nous vivre cette année sainte dans notre paroisse **Saint-Paul-du-Haut-Escaut** ? Un signe fort de ces années jubilaires, c'est la porte sainte que les pèlerins sont invités à franchir. Cette porte sainte se trouve à Rome, mais n'est-elle pas aussi la porte de nos voisins, des gens que nous aimons, ou que nous n'aimons pas, la porte de lieux de vies à partager et à évangéliser ?

Bien sûr, on célébrera toujours des messes dominicales ; des groupes de caté se rassembleront ; baptêmes, mariages, funérailles s'inscriront dans la vie paroissiale ; on veillera à visiter les malades. C'est notre quotidien. Mais à côté de tout cela, pour donner un souffle nouveau à notre paroisse, pour vivre l'élan de cette année jubilaire : **Quel(s) projet(s) ? Que mettre en avant ? Quelles priorités ?**

Pour permettre au plus grand nombre de participer, le rencontre sera proposée deux fois, les 3 et 8 octobre. Notre assemblée paroissiale sera un temps pour **choisir**, parmi ceux qui seront proposés, **deux ou trois projets**. Nous les mettrons en avant **pour cette année 2025**, voire au-delà. La rencontre nous permettra aussi de constituer pour chaque projet **une équipe** de suivi composée de quelques personnes.

D'où viendront ces projets ? De vous ! De nous ! Nous invitons tous les chrétiens de notre paroisse **Saint-Paul-du-Haut-Escaut** à proposer des projets. Est si vous avez le temps cette semaine, tout seul, ou à deux ou trois, ou plus... Prenez le temps d'y **réfléchir** et d'**écrire** quelques lignes et de les amener à l'assemblée ou de les déposer avant à la maison paroissiale.

Nous vous invitons nombreux le 3 ou le 8 octobre en la salle paroissiale, 14 rue de la Liberté, à Fontaine-Notre-Dame pour cette assemblée qui se conclura par un temps de prière et par un moment convivial autour du verre de l'amitié.

Bonne journée à tous
L'équipe d'animation de la paroisse
Abbés André Benoît Drappier et Sébastien Kaneza



**Écrivez votre projet pour l'assemblée paroissiale
du jeudi 3 octobre 2024 de 14 h 30 à 16 h 30
ou mardi 8 octobre 2024 de 20 h 00 à 22 h 00
salle paroissiale,
14 rue de la Liberté
à Fontaine-Notre-Dame.**



28 & 29 septembre 2024

Eglise Saint-Géry de Flesquières

100ème anniversaire de la reconstruction

Concert Gospel

Procession
Dim. 29
10h

Visite guidée
Eglise

Messe
Dim. 29
11h

Restauration
buvette

Ouverture gratuite
du Cambrai
Tank CT17

Exposition



Une méditation pour le dimanche 29 septembre

Ce dimanche 29 septembre 2024 dans cette église de Flesquières nous commémorons un événement heureux, le centième anniversaire de notre église Saint-Géry. Cette journée est symboliquement la fin d'un long parcours de mémoire et d'histoire : 1914 - 1924.

Pour la plupart des gens, la Grande Guerre commencée le 2 août 1914 se termine le 11 novembre 1918, mais pas ici à Flesquières, pas dans la zone rouge, ces 120 000 hectares de champs de bataille répartis sur 13 départements. La Première Guerre mondiale, ici et en bien d'autres endroits, a duré encore bien des années, le temps de relever les ruines, le temps de reconstruire.

Qu'est-ce que nous célébrons aujourd'hui ? Les 100 ans d'une église ? Mais plus encore le courage des habitants, de tous ceux qui, rentrés dans leur commune, avec courage et détermination, avec foi en l'avenir, se sont attelés à construire un village nouveau.

Dans chaque commune de France, il y a un monument aux morts. Peut-être manque-t-il à Flesquières, comme en d'autres lieux, un moment aux vivants, à tous ceux qui ont reconstruit : des maisons, des fermes, des champs, des routes, des ponts, des ateliers, des usines, des écoles, des mairies, des églises et tant d'autres choses encore qui font la vie.

Malheureusement, cette évocation de la guerre, de ses terribles destructions et de la longue reconstruction n'appartient pas à un lointain passé. De l'Ukraine au Proche-Orient, beaucoup trop gens et d'endroits connaissent le sort qui a été celui de Flesquières voici un siècle. Comment en voyant tant de morts, en voyant ces populations jetées sur les routes, en voyant des villes et des villages détruits, comment ne pas penser que nos parents, nos grands-parents, nos arrière-grands-parents, ont été de ceux-là, des hommes, des femmes, des enfants chassés par la guerre, réfugiés là où on veut bien les accueillir. Comment pourrions-nous fermer nos yeux et nos coeurs ? Comment pourrions-nous être des gens sans mémoire ? Sans mémoire et sans vision, car qui peut croire être pour toujours protégé du retour des temps mauvais.

Dans l'Évangile de ce dimanche, le même dans toutes les églises du monde, le goût du pouvoir ronge le coeur des disciples de Jésus. Voici qu'ils ne sont plus seuls à parler au nom de Jésus. D'autres le font, et cela ils ne l'acceptent pas. Domaine réservé ! « **Maître, nous avons vu quelqu'un expulser les démons en ton nom ; nous l'en avons empêché, car il n'est pas de ceux qui nous suivent.** »

Il y a ceux qui ferment les portes et il y a ceux qui les ouvrent comme Jésus dans ce passage de l'évangile : « **Ne l'en empêchez pas, car celui qui fait un miracle en mon nom ne peut pas, aussitôt après, mal parler de moi ; celui qui n'est pas contre nous est pour nous...** » Quand il a fallu reconstruire Flesquières, nul doute, c'est la nature humaine, qu'il y ait eu des divisions et des dissensions, mais on a eu besoin tout le monde, besoin d'élan, de projets communs, d'unité.

Ce qui était vrai hier, il y a 100 ans, l'est toujours aujourd'hui. Cherchons dans notre village, notre pays, notre monde, cherchons ce qui rassemble, cherchons tout ce qui nous est indispensable pour construire l'avenir, pour laisser en héritage aux générations futures le meilleur de cette terre. Les défis sont immenses, nous le savons bien. Le découragement, l'impuissance, la résignation nous guettent. N'oublions pas l'exemple des habitants de

Flesquières en 1924. Ils ont relevé des défis immenses. À notre tour. Et on aura besoin de tout le monde, on a besoin d'engagement, de courage, de foi, d'amour du prochain.

Dans la seconde partie de l'évangile, il y a un passage étrange, il y est question du mal, de main et de pied à couper, d'oeil à arracher. Des images fortes pour dire tout ce contre quoi il nous faut lutter, tout ce qui ronge l'humanité.

S'il y a bien des choses dans nos vies à couper et à arracher, gardons précieusement nos mains, nos pieds, nos yeux. Comment construire sans mains ? Comment marcher sur les routes de l'avenir sans pieds ? Comment regarder le présent lucidement sans yeux ?

Écoutons l'appel du livre des Nombres, notre première lecture de ce matin : **Ah ! Si le Seigneur pouvait faire de tout son peuple un peuple de prophètes ! Si le Seigneur pouvait mettre son esprit sur eux !** Notre monde est plein de lieux arides où ne coulent plus les sources de l'espérance. Que dans ces lieux et ces temps difficiles, l'Évangile soit la manne qui nous nourrit, qui nous permet de tenir et de traverser les déserts de notre temps, que l'Évangile fasse de nous **un peuple de prophètes !**

Amen.

Notre-Dame à l'heure de Mossoul

29/09/2024 de 10 h 30 à 12 h 00



La réhabilitation de l'église Notre-Dame-de-l'Heure à Mossoul, détruite par Daech en 2014, marque une étape symbolique dans la reconstruction du centre-ville initiée par l'UNESCO. Sous la supervision du frère Olivier Poquillon, ce chantier réunit chrétiens et musulmans pour restaurer ce lieu emblématique, témoignant de la cohabitation historique des communautés religieuses en Irak. Nous nous rendons

ensuite à la chapelle Notre-Dame-de-Bonne-Délivrance à Neuilly-sur-Seine (92) pour célébrer la messe.

09 h 15 : Notre-Dame à l'heure de Mossoul

Un documentaire réalisé par Frédéric Jacovlev

L'église Notre-Dame-de-l'Heure est située à Mossoul, dans le Nord de l'Irak. Construite dans les années 1870 par les dominicains, elle est connue pour son clocher et sa célèbre horloge à quatre cadrans. Mais en 2014, Mossoul est sous l'emprise de Daech. Menacés de mort, les chrétiens de la région fuient. Notre-Dame-de-l'Heure est saccagée et sert alors de prison et de tribunal. Après la chute de l'État islamique, il faut attendre 2021 pour que la première phase de travaux commence dans cette ville meurtrie : 700 tonnes de gravats et des dizaines de mines sont déblayées. Cette œuvre de reconstruction est menée par l'UNESCO. C'est le plus gros chantier que cette institution entreprend depuis son existence. En lien avec l'UNESCO, le frère Olivier Poquillon est le référent dominicain qui supervise la réhabilitation de Notre-Dame-de-l'Heure. Un chantier, qui est aussi un voyage dans le temps dans ce pays où coexistaient chrétiens, juifs et musulmans. Aujourd'hui, cette reconstruction porte vers l'espérance puisque chrétiens et musulmans s'associent pour remettre en état l'église et aussi la mosquée située à quelques rues.

09 h 45 : Messe

Célébrée en direct depuis la chapelle Notre-Dame-de-Bonne-Délivrance à Neuilly-sur-Seine (92)

Célébrée en direct depuis Nous nous retrouverons à Neuilly-sur-Seine en ce 26e dimanche du Temps ordinaire, accueillis par la communauté des Sœurs hospitalières de Saint-Thomas de Villeneuve. Depuis le XVIIe siècle, cette congrégation a pour mission d'accueillir des personnes vulnérables. Ces religieuses sont actuellement implantées en France, aux États-Unis et en Afrique. Dans cette chapelle de Notre-Dame-de-Bonne-Délivrance, où nous célébrerons la messe, des personnes du monde entier confient leurs intentions à la Vierge Noire de Paris dont la statue se trouvait à l'origine dans l'église Saint-Étienne-des-Grès, dans le quartier latin. C'est aussi l'un des cinq sanctuaires du diocèse de Nanterre.

Prédicateur et président : Monseigneur Matthieu Rougé, évêque de Nanterre

10 h 40 : Parole Inattendue

Michaël Darmon, éditorialiste politique, est l'invité du jour.

Les prêtres et l'assistante de doyenné à votre écoute

Éric Boutrouille : 06 43 40 62 72

Laurence Comble : 06 74 74 91 45

André Benoît Drappier : 06 76 00 78 10

Sébastien Kaneza : 06 20 31 80 89

Fabrice Lemaire : 06 20 34 54 87

dimanche 13 octobre 2024

**Un dimanche
pour les cinq paroisses
de l'Escaut-Sensée**

10 h 30

Messe
en l'église de Marcoing

12 h 00

Verre de l'amitié
chez les soeurs de Marcoing

**Au revoir à
l'abbé Denis Lecompte
Soeur Thérèse
qui nous quittent**

**L'église de Fontaine-Notre-Dame en travaux
Les messes du dimanche déplacées**

29 septembre
en l'église de Flesquières
pour les 100 ans de cet édifice

6 octobre
en l'église de Marcoing

13 octobre
en l'église de Marcoing
pour la messe de doyenné

20 octobre
en l'église de Marcoing

27 octobre
en l'église de Marcoing,
une assemblée paroissiale

Pour novembre, cela dépendra de l'avancement de travaux

Escaut-Sensée
LES MESSES ET BAPTÊMES
de septembre et octobre 2024

26e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE			
samedi 28 septembre 2024			
11 h 00	Saint-Martin	Baptême	Sébastien Kaneza
18 h 00	Fressain	Messe	Eric Boutrouille
18 h 00	Bantigny	Messe	Sébastien Kaneza
18 h 00	Rumilly	Messe	Fabrice Lemaire
18 h 00	Lesdain	Messe	ABD
18 h 00	Carnières	Messe + Baptême	Denis Lecomte
dimanche 29 septembre 2024			
11 h 00	Arleux	Messe	Eric Boutrouille
11 h 00	Bouchain	Messe	Sébastien Kaneza
11 h 00	Flesquières	Messe	ABD
11 h 00	Villers-Guislain	Messe	Fabrice Lemaire
11 h 00	Awoingt	Messe	Denis Lecomte
12 h 15	Arleux	Baptême	Eric Boutrouille
12 h 15	Fontaine-N-D	Baptême	Denis Lecomte

27e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE			
samedi 5 octobre 2024			
11 h 00	Saint-Paul	Baptême	Fabrice Lemaire
18 h 00	Goelzin	Messe	Maxence Leblond
18 h 00	Hordain	Messe	Sébastien Kaneza
18 h 00	Saint-Paul	Messe	Fabrice Lemaire
18 h 00	Honnecourt	Ass Prière	- - -
18 h 00	Carnières	Messe	Adelin Gacukuzi
dimanche 6 octobre 2024			
09 h 30	Naves ou Awoingt	Messe	Adelin Gacukuzi Mathieu Dervaux
10 h 30	Naves ou Awoingt	Baptême	Adelin Gacukuzi
11 h 00	Arleux	Messe rentrée des catés	Eric Boutrouille
11 h 00	Bouchain	Ass Prière	- - -
11 h 00	Marcoing	Messe	Fabrice Lemaire
11 h 00	Les Rues-des-Vignes	Messe	ABD

28e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE**samedi 12 octobre 2024**

11 h 00	Saint-Bernard	Baptême	ABD
18 h 00	Sainte-Claire	Messe	Fabrice Lemaire
18 h 00	Marquette	Messe	Sébastien Kaneza
18 h 00	Saint-Paul	Ass Prière	- - -
18 h 00	Crévecoeur	Messe	ABD
18 h 00	Carnières	Messe	Eric Boutrouille

**dimanche 13 octobre 2024
Fête de l'Escaut-Sensée**

10 h 30	Marcoing	Messe	Tous
---------	----------	-------	------

29e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE**samedi 19 octobre 2024**

16 h 30	Roucourt	Baptême	Mathieu Dervaux
18 h 00	Roucourt	Messe	Mathieu Dervaux
18 h 00	Saint-Paul	Messe	Fabrice Lemaire
18 h 00	Banteux	Messe	ABD
18 h 00	Carnières	Messe	Adelin Gacukuzi

dimanche 20 octobre 2024

09 h 30	Raillencourt St-Olle	Messe	ABD
09 h 30	Cattenières ?	Messe	Adelin Gacukuzi
10 h 30	Cattenières ?	Baptême	Adelin Gacukuzi
11 h 00	Arleux	Messe	ABD
11 h 00	Bouchain	Messe	Sébastien Kaneza
11 h 00	Marcoing	Messe	Fabrice Lemaire
11 h 00	Villers-Guislain	Ass Prière	- - -
12 h 15	Bouchain	Baptême	Sébastien Kaneza
12 h 15	Marcoing	Baptême 2	Fabrice Lemaire

30e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE**samedi 26 octobre 2024**

11 h 00	Saint-Martin	Baptême	Sébastien Kaneza
18 h 00	Sainte-Claire	Ass Prière	- - -
18 h 00	Wasnes-au-Bac	Messe	Adelin Gacukuzi
18 h 00	Saint-Paul	Messe	Fabrice Lemaire
18 h 00	Bantouzelle	Messe	ABD

18 h 00	Carnières	Messe	Sébastien Kaneza
dimanche 27 octobre 2024			
09 h 30	Saint-Joseph	Messe	Sébastien Kaneza
11 h 00	Arleux	Messe	Fabrice Lemaire
11 h 00	Bouchain	Messe	Maxence Leblond
11 h 00	Marcoing	Ass Prière	- - -
11 h 00	Vauclles Saint-Hubert	Messe + Baptême	ABD
12 h 15	Arleux	Baptême	Fabrice Lemaire
12 h 15	Les Rues des Vignes	Baptême	ABD

CONTACT

PAROISSE SAINTE CLAIRE DE LA SENSÉE

2 rue du château 59151 Arleux 03 27 89 53 17

sainteclaire-sensee@cathocambrai.com sainte-claire-sensee.com

Permanences : mercredi et samedi de 9 h 15 à 11 h 30

PAROISSE SAINT MARTIN EN OSTREVENT

57, rue Morival 59111 Bouchain 03 27 35 75 10

st-martin@cathocambrai.com st-martin.cathocambrai.com

Permanences : du mardi au vendredi de 9 h 30 à 11 h 30

PAROISSE SAINT PAUL DU HAUT-ESCAUT

14, rue de la Liberté 59400 Fontaine-Notre-Dame 09 64 16 04 72

espacestpaul@orange.fr st-paul-escaut.cathocambrai.com

Permanences : mardi, mercredi et samedi de 10 h 00 à 12 h 00

PAROISSE SAINT BERNARD DU HAUT-ESCAUT

20 rue de Villers-Guislain 59231 Gouzeaucourt

03 27 82 11 78

st.bernard.duhe@wanadoo.fr st-bernard-escaut.cathocambrai.com

Permanences : mercredi et vendredi de 15 h 00 à 17 h 00

PAROISSE SAINT JOSEPH EN CAMBRÉSIS

8 Place du Général de Gaulle 59217 Carnières 03 27 78 67 16

stjosephcis7@nordnet.fr st-joseph-cambresis.cathocambrai.com

Permanences : mardi et jeudi de 9 h 30 à 11 h 30

